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Admiren la Providencia, 

que al bien todo lo encamina; 

prudencia excelsa y suprema, 

orden que es cosa divina, 

que ama, dispone y conduce, 

con fuerza y con suavidad, 

lo grande y lo más pequeño 

sin desorden ni orfandad. 

El universo la canta 

en todo tiempo y lugar, 

de su orden maravilloso 

llena nuestra tierra está: 

los tiempos que se suceden, 

los astros en su girar, 

los seres que se socorren 

y mutua ayuda se dan (CÁNTICO 28, 1-2) 
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«Queremos ver a 
Jesús» 

Por Pierrette MAIGNÉ 

21 de MARZO 2021 

 

V Domingo de Cuaresma – Año B 

En aquel tiempo : 

Entre los que habían venido  

a celebrar la fiesta había algunos griegos; 

estos, acercándose a Felipe,  

el de Betsaida de Galilea,  

le rogaban:  

«Señor, queremos ver a Jesús». 

Felipe fue a decírselo a Andrés;  

y Andrés y Felipe fueron a decírselo a Jesús 

Jesús les contestó:  

«Ha llegado la hora de que sea glorificado 

el Hijo del hombre. 

En verdad, en verdad os digo:  

si el grano de trigo no cae  

en tierra y muere,  

queda infecundo;  

pero si muere, da mucho fruto.  

El que se ama a sí mismo, se pierde,  

y el que se aborrece  

a sí mismo en este mundo,  

se guardará para la vida eterna. 

El que quiera servirme, que me siga,  

y donde esté yo, 

allí también estará mi servidor;  

a quien me sirva, el Padre lo honrará. 

Ahora mi alma está agitada,  

y ¿qué diré?  

¿Padre, líbrame de esta hora?  

Pero si por esto he venido,  

para esta hora: 

Padre, glorifica tu nombre».  

Entonces vino una voz del cielo:  

«Lo he glorificado y  

volveré a glorificarlo». 

La gente que estaba allí y lo oyó,  

decía que había sido un trueno;  

otros decían que le había hablado un ángel. 

Jesús tomó la palabra y dijo:  

«Esta voz no ha venido por mí,  

sino por vosotros. 

Ahora va a ser juzgado el mundo;  

ahora el príncipe de este mundo  

va a ser echado fuera. 

Y cuando yo sea elevado sobre la tierra,  

atraeré a todos hacia mí». 

Esto lo decía dando a entender  

la muerte de que iba a morir. 

Juan 12,20-33 

 



 

3 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La liturgia del 21 de marzo de 2021, V domingo de 

cuaresma año B, nos propone este texto de San Juan. 

Es la última enseñanza pública de Jesús antes de su 

pasión. 

 

Queremos ver a Jesús: es la petición que unos 

griegos dirigen a Felipe que con Andrés la transmite a 

Jesús. 

Jesús no responde a la pregunta pero da una 

interpretación de su muerte que se acerca. 

Al introducir estos propósitos por un doble “En 

verdad » se nos significa la solemnidad de lo que 

sigue. 

 

Jesús, como su costumbre, utiliza una imagen: la del 

grano de espiga que debe morir para llevar fruto. La 

muerte de Jesús es la condición para que nazca la 

Iglesia y que sea revelado a todos el porque Jesús ha 

ve-nido, permitir a todos los hombres y no ya a los 

judíos la entrada en el Reino. 

 

Ver a Jesús, tener plenamente acceso a Él, eso será 

posible solo después de la elevación de Jesús en la 

cruz cumpliendo así lo que anunciaban los profetas: 

la reunión de todos los hombres. 

 

La hora: le gusta mucho a San Juan este término, 

lo utiliza 26 veces en su Evangelio, pero es la 1ª vez 

que Jesús proclama que esta hora ha llegado. Esta 

hora, es la de la Cruz. En Cana Jesús había respondido 

a Ma-ría: mi hora aun no ha llegado. Esta hora es el 

momento favorable. La pasión no es el lugar de la 

ausencia de Dios, sino la de su plena presencia. 

 

Salvame de esta hora: alusión a lo que cuenta 

los sinópticos del episodio de Getsemani:  pero 

también aquí,  incluso si Jesús conoce la angustia, es la 

confianza y el abandono que invade su ser porque está 

segu-ro de la victoria y de su plena comunión con su 

Padre. 

 

Glorificar: la gloria de Dios es su presencia 

radiante, glorificar, es revelar esta presencia de Dios. 

 

“ 
Jesús, como su costumbre, utiliza 

una imagen: la del grano de espiga 

que debe morir para llevar fruto. 
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La voz del Padre se hace oir: es la 1ª vez en el Evangelio de Juan contrariamente a los otros evangelistas 

que alude a él en el Bautismo de Jesús y en la Transfiguración; esta palabra autentifica de manera solemne a Jesús 

como Hijo amado del Padre y como enviado. Es el vínculo que une Jesús a su Padre y su comunión que así se 

manifiesta. 

 

Cuando se acercan los días de la pasión, esta pregunta de unos griegos y su deseo que puede habitar nues-tro 

corazón, seamos apóstoles que conducen a Jesús los que lo buscan; el Señor necesita de nosotros, de nuestra 

oración, de nuestro testimonio. ∎ 

“ 
La pasión no es el lugar de la 

ausencia de Dios, sino la de su plena 

presencia. 
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«María debe resplandecer, más que nunca, 
en misericordia, en fuerza y en grazcia  
en estos últimos tiempos» 

Por Ouladzimir Vaytsiachivitch, 

Minsk, Bielorrusia 

 

Mi conocimiento de san Luis María Grignion de Montfort 

comenzó en medio de los años 90… era el perío-do del 

renacimiento del cristianismo en nuestro país… Niño fue 

bautizado en la iglesia ortodoxa pero mi fe no continuó… 

 

En 1994, mi abuelo católico muere… Era un hombre muy 

creyente y muy piadoso… Y en ese momento comencé 

seriamente mi conversión… 

 

Hubo un momento preciso cuando entendí que había 

recibido como heredad de mi abuelo la fe en Dios, su 

amor de Dios y de la Virgen María… Muy rápidamente, 

sentí en mí un gran deseo de participar a los sacra-

mentos… La Santísima Virgen, a quién me dirigía muchas 

veces en mis oraciones, me ayudó a tomar la de-cisión 

final. Me llevó a la iglesia católica. Desde el principio de 

mi conversión la amé mucho y me sentí muy unido a ella. 

Me ha gustado la oración del rosario. Un día oí hablar de 

san Luis María Grignion de Montfort y de su “Tratado de 

la Verdadera Devoción a la santísima Virgen”. Entró en mí 

un deseo iresistible de encon-trar este libro a toda costa y 

leerlo. Poco tiempo después ha llegado a mis manos su 

librito “El Secreto de María” en ruso, impreso por la casa 

de edición belga “La vida con Dios” (en ese tiempo, era la 

única obra de Montfort traducida en ruso). Claro, la leí 

enseguida con gran alegría. En este librito, encontré lo 

que busca-ba. Pero tenía un sentimiento clarísimo, 

comprendí este don por la razón y mi corazón, aun lejos 

de enter-derlo hasta el final. 
Ouladzimir Vaytsiachivitch, 

Minsk, Bielorusia 
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“Un día oí hablar de san Luis María Grignion de 

Montfort y de su “Tratado de la Verdadera Devoción 

a la santísima Virgen”. Entró en mí un deseo 

iresistible de encon-trar este libro a toda costa y 

leerlo. Poco tiempo después ha llegado a mis manos 

su librito “El Secreto de María”.... Claro, la leí 

enseguida con gran alegría. En este librito, encontré 

lo que buscaba. 

_____________ 

 

Ouladzimir Vaytsiachivitch 
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Un día, durante la misa, comulgué y pedí al Señor: 
“Señor, ¿qué más tengo que hacer?... Y enseguida oí en 
mi corazón estas palabras…: “Tienes que seguir 
avanzando con María…”. Ví en mi corazón el altar de la 
santí-sima Virgen, de nuestra catedral, que en su centro 
aparecía una gran estatua de María… Me fui a la cate-
dral. Tenía un fuerte deseo de servir a Dios y 
comprendía que la oración sola no era suficiente. 
Quería compartir mucho con los demás mi alegría del 
conocimiento de Dios…  
 
En la catedral, vi un cartel que invi-taba a unirse a la 
Legión de María. Cuando aprendí lo que hacían los 
legionarios, comprendí que era lo que mi alma 
buscaba…  
 
En la Legión de María, comprendí unas verdades muy 
importantes para mí… comprendí que haría crecer el 
don de la fe heredada de mi abuelo como los talentos 
de la parábola evangélica… Com-prendí mi vocación – 
era la parte del “Secreto de María” donde san Grignion 
de Montfort había escrito: “¡Cuidado, pues, con 
cruzarte de brazos! Mi secreto se te convertiría en 
veneno y vendría a ser tu conde-nación” (SM 1, 2°) 
Cuando he tomado en mis manos el Manuel de la 
Legión de María, comprendí que para mí, era la 
instrucción detallada del secreto de la consagración de 
su vida a la Santísima Virgen según Grig-nion de 
Montfort. 
 
En la Legión de María, me consagré a la Madre de Dios 
por primera vez, me ha gustado el trabajo apostóli-co 
para otra gente y encontré un gran sentido… Cabe 
señalar también que la Legión de María ha nacido de la 
verdadera devoción a la Santísima Virgen, cuando el 7 
de septiembre de 1921, en Irlanda, en Dublín, quince 
personas se reunieron por la tarde en una iglesia para 
hablar del libro de san Grignion de Montfort: “El 
Tratado de la Verdadera Devoción a la Santísima 
Virgen”.  
 
Justamente en este día, Dios les dieron la gra-cia de 
fundar un hermosísimo movimiento de laicos, basado 
en una profundísima devoción a María y ser un punto 
de salida en todo el mundo. 
 
Reflexionando en la vida del padre de Montfort, 
comprendí que él, era el primer legionario de María… 
Él, se ha dado totalmente y sin reserva a María, hasta 
sus últimos días ardía del deseo de apostolado entre los 
que aun no habían conocido el amor de Dios. 

Medjugorie 

“ 
Ví en mi corazón el altar de la 

santí-sima Virgen, de nuestra 

catedral, que en su centro 

aparecía una gran estatua de 

María…  

Me fui a la cate-dral. Tenía un 

fuerte deseo de servir a Dios y 

comprendía que la oración sola no 

era suficiente. Quería compartir 

mucho con los demás mi alegría 

del conocimiento de Dios... 
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En 2011, tuve la felicidad de estar presente con mis amigos 

legionarios en la beatificación de Juan Pablo II… Fui allí con 

una intención precisa. 

 

La beatificación tuvo lugar en la fiesta de la Misericordia 

Divina. Rezaba a Dios para que en ese día, a las 15 horas, 

pueda encontrarme cerca de la tumba de Juan Pablo II y 

perdirle que tengo que hacer para que Dios bendiga nuestro 

país (Bielorrusia, es el único país que el Papa no ha visitado 

aun con su bendición). Pero ese día, en Roma, las 

circunstancias se presentaban de la peor manera… La tarde, la 

víspera de la beatifica-ción nos hemos encontrado en la cola 

de la munchedumbre de los millones de peregrinos y no 

teníamos ninguna posibilidad de penetrar en la plaza de san 

Pedro… 

 

Pero Dios hace milagros. La Misericordia de Dios se manifestó 

con toda su fuerza. Me gusta mucho la frase repetida muchas 

veces por Frank Duff, el fundador de la Legión de María: 

“Dios sostendrá siempre a su hijo indefenso, 

incluso si por ello tiene que hacer un 

milagro” y más aun: 

“Cada imposibilidad se divide en 33 

posibilidades”.  

Todo pasó de esta manera. Todo es posible al 

que confía infinitamente en la Misericordia 

divina. 

 

Pues bien… En la fiesta de la Misericordia divina, 

a las 15 horas, estaba de rodillas cerca de la 

tumba de Juan Pablo II y me di cuenta que era un 

milagro. Dios me ofreció 15 preciosos minutos 

para tener una “audiencia” con el Papa… En mi 

corazón oí la respuesta a mi pregunta:  

“Cuando, en Bielorrusia, haya una 

can-tidad suficiente de personas 

consagradas totalmente y sin 

reserva a la Santísima Virgen, 

Satán se irá de es-te país para 

siempre”.  

Esta respuesta era la misma que el diablo había 

dicho a san Juan María Vianney:  

“Si en Francia, encuentro a tres 

sacerdotes como tú, me iré de 

Francia para siempre”. 

 

Roma 2011 
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He tomado la decisión de ocuparme de la 

organización y la realización de las peregrinaciones 

en Medjugorje, dado que este camino estaba desde 

mucho tiempo cerrado para los bielorusos por la 

dificultad de con-seguir visas, pero en ese momento 

este problema ha desaparecido. Durante nuestras 

peregrinaciones, ha-blaba de la Verdadera Devoción 

a la Santísima Virgen. Varias personas comenzaron a 

interesarse a esta práctica y realizar en sus vidas, el 

mensaje de san Luis María Grignion de Montfort. En 

Medjugorje, María ha dicho: “En Medjugorje 

acabaré lo que comencé en Fátima”. Eso significa 

que su mensaje sobre la con-sagración personal a su 

Corazón Inmaculado, como el padre de Montfort lo 

había predicho, se realizará. Se realizará cuando en 

la tierra, en cada país y en cada pueblo, haya una 

cantidad suficiente de personas to-talmente 

consagradas a María. 

A la vuelta a mi país reflexionaba: “¿Qué tengo 

que hacer para eso?” 

 

Tenía que hacer descubrir este misterio de la 

Santísima Virgen a la mayor cantidad de almas 

en Bielorusia. 

Medjugorje. El monte de las apariciones 

 

“ 
Durante nuestras 

peregrinaciones, ha-blaba de la 

Verdadera Devoción a la 

Santísima Virgen. Varias personas 

comenzaron a interesarse a esta 

práctica y realizar en sus vidas, el 

mensaje de san Luis María 

Grignion de Montfort. 
Vilnius, casa de santa Faustina 



 

10 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

En Bielorrusia, estos últimos años, 

hay cada vez más almas que 

descubren el mensaje del padre de 

Mont-fort y se consagran a Jesús por 

María. La Verdadera Devoción atrae 

grandes masas. El año 2020 es un año 

particular. Ha pasado algo semejante 

a una explosión.  

Por eso el año 2020 ha sido insólito, alegre y al mis-

mo tiempo muy difícil para el país y por todo el 

pueblo. La gente se ha despertado y con toda la 

firmeza, ha decidido liberarse de la tiranía del espíritu 

maligno. El pueblo vuelve a ser libre, abre su corazón 

a Dios. Mucha gente empieza a ir a la iglesia católica. 

Inserire testo 

Vilnius, Puerta de la Aurora 

“ 
Como legionarios de María, hemos 

descubierto otro medio de servicio 

apostólico. Cada domingo, salimos en 

las calles y en las plazas de la capital 

rodeadas por la policía que se sirve 

de la crueldad y de la violencia 

impiadada hacia nuestros ciudadanos 

no violentos para ahogar las 

protestas contra la tiranía. 

“¿Cuándo llegará ese tiempo dichoso…, 

cuándo llegará ese tiempo dichoso en que la 

excelsa María sea es-tablecida como Señora y 

Soberana en los corazones, para someterlo 

plenamente al imperio de su excelso y único 

Jesús? … ¿Cuándo llegará, hermano mío, ese 

tiempo dichoso, ese siglo de María, en el que 

muchas almas escogidas y obtenidas del 

Altísimo por María, perdiéndose ellas mismas 

en el abismo de su interior, se transformen en 

copias vivientes de la Santísima Virgen para 

amar y glorificar a Jesucristo? Ese tiempo sólo 

llegará cuando se conozca y viva la devoción 

que yo enseño…” (VD 217). 

 

Y otro extracto: 

 “Pero es de creer, además, que, al final de 

los tiempos  y quizás más pronto de lo que se 

piensa , Dios suscitará grandes hombres, 

llenos del Espíritu Santo y del espíritu de 

María. Hombres y muje-res por medio de los 

cuales esta excelsa Soberana llevará a feliz 

término empresas maravillosas para des-truir 

el pecado y establecer el reino de Jesucristo 

sobre el del mundo corrompido. Estos santos 

personajes alcanzarán un éxito total por 

medio de esta consagración a la Santísima 

Virgen, que sólo describo a gran-des rasgos, 

empequeñeciéndola con mis limitaciones…” 

(SM 59). 
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Como legionarios de María, hemos descubierto otro medio de servicio apostólico. Cada domingo, salimos en las 

calles y en las plazas de la capital rodeadas por la policía que se sirve de la crueldad y de la violencia impiadada 

hacia nuestros ciudadanos no violentos para ahogar las protestas contra la tiranía.  

 

Hablamos con estos policías. A cada uno, proponemos una Medalla Milagrosa, que la Virgen 

ofreció a santa Catalina Labouré, y les contamos la historia de esta medalla. A los policías les 

gusta mucho la historia de esta Meda-lla: Durante la segunda revolución francesa en Paris, 

mucha gente de las calles venían a casa de las Herma-nas de la Caridad y pedían Medallas, 

algún tiempo después volvían a contar que la Virgen les protegía y sal-vaba sus vidas de los 

choques en las calles. Hoy también hay milagros. Varios policías toman las Medallas con el 

reconocimiento y la fe que la Medalla será para ellos una salvaguardia más grande que sus 

chalecos antibalas. 

 

Creo en la victoria de la Santísima Virgen María porque: “María debe 

resplandecer, más que nunca, en los últimos tiempos en misericordia, poder y 

gracia…” (VD 50). 

 

Es lo que nos dice San Luis María de Montfort. ∎ 

 

Peregrinación Minsk-Boudslave 
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POR Cristine KABURA, Militante de la Santísima 

Virgen, miembro de la oficina de la Obras Marianas,  

en el Intituto de las Militantes de la Santísima Virgen, Gitega-Burundi 

 

Los sacerdotes de la Fraternidad MRC del Burundi, hacen dos encuentros: uno diocesano, que 

reúne los Sacerdotes de la susodicha Fraternidad de la misma diócesis, otra nacional. La Fraternidad cuenta más 

de 50 sacerdotes. 

 

Este año, el encuentro nacional se hizo del 4 a 6 de enero de 2021. Había 26 sacerdotes que provienen de todas 

las diócesis de Burundi, con el obispo de la Diócesis de Rutana, Mons. Bonaventure MAHIMANA, miembro de la 

Fraternidad y que era el predicador de este encuentro de formación. Este encuentro se ha-ce siempre en los 

recintos del Instituto de las Militantes de la Santísima Virgen en Gitega. 



 

13 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El tema de este año era: “La Fraternidad”: siendo 

miembro de una fraternidad, el obispo quiso insistir en 

este tema, queriendo también tratar la Carta Encíclica 

del Santo Padre “Todos Hermanos”. El predicador 

explotó toda la encíclica, estos ocho capítulos y lo 

actualizaba en la vida del sacerdote que debe ser un pa-

dre para los fieles de Cristo, debe ser el centro de la 

fraternidad de los cristianos. Debe vivir la fraternidad 

con el presbiterium, debe trabajar en comunión con su 

obispo así como con el santo Padre. Ser miembro de 

una fraternidad en un país que sufre las consecuencias 

de las gerras que se han sucedido; ser miembro de una 

fraternidad en la iglesia que ya ha emprendido el 

proceso del perdón y de la reconciliación, eso sig-nifica 

ser el heraldo de la fraternidad. La maternidad de María 

es universal, es la madre de todos los hom-bres 

salvados por su Hijo. Que nos ayude a vivir una 

verdadera fraternidad según el deseo de Cristo: “Que 

todos sean uno” (Jn 17, 21). 

 

El encuentro se concluye por una preregrinación al 

santuario mariano nacional de Mugera en la archidióce-

sis de Gitega. Mons. Bonaventure no ha terminado con 

una predicación, sino como un pastor, caminaba 

delante de los sacerdotes y algunas Militantes, y 

animaba la oración del Rosario. El párroco de la 

parroquia de Mugera que también es representatante 

nacional de la Fraternidad acogió el grupo de sacerdotes 

a la entrada de la parroquia, presentando las reliquias 

de la Santa Cruz de Jesús. Después de la veneración, si-

guió una procesión con estas reliquias hacia la gruta 

“Nuestra Señora de Lourdes”, donde algunos cristia-nos 

y las Militantes responsables del Santuario esperaban el 

grupo adorando al Santísimo. Los cantos, las 

meditaciones de los escritos del Padre de Montfort 

sobre la cruz, la Palabra de Dios y decenas del rosario 

acompañaban la procesión de las reliquias. 

 

“ 
Ser miembro de una fraternidad en un país que sufre las 

consecuencias de las gerras que se han sucedido; ser 

miembro de una fraternidad en la iglesia que ya ha 

emprendido el proceso del perdón y de la reconciliación, 

eso sig-nifica ser el heraldo de la fraternidad. 
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Llegados a la gruta, los sacerdotes se dispusieron para el 

sacramento de la reconciliación. Después, hemos procedido a la 

renovación de las promesas bautismales según el Padre de 

Montfort (en tres etapas): delan-te de la Biblia, prometiendo creer 

en toda la verdad de la Palabra de Dios y ser guiados por ella; el 

agua bendita para la renovación de nuestros votos del bautismo y 

para terminar la consagración a Jesús por María. Al final el obispo 

dio la bendición del Santísimo y se prosiguió con una procesión 

eucarística desde la gruta hacia el santuario donde se celebraba la 

misa. 

Durante la misa, el obispo continuó 

animando a los miembros de la 

Fraternidad, dando las gracias al Insti-tuto 

de las Militantes que está siempre 

dispuesto a acoger y a encargarse de todos 

estos encuentros. En la misma 

celebración eucarística, el 

abate Zziwa Joseph, sacerdote 

ugandés, misionero en 

Burundi, hizo su consagración 

a Jesús por María. 

 

“ 
Después, hemos procedido a la renovación de las 

promesas bautismales según el Padre de Montfort 

(en tres etapas): delan-te de la Biblia, prometiendo 

creer en toda la verdad de la Palabra de Dios y ser 

guiados por ella; el agua bendita para la renovación 

de nuestros votos del bautismo y para terminar la 

consagración a Jesús por María. 
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La misa fue seguida con un ágape 

fraterno y unos discursos. Quiero 

subrayar el discurso de Mons. Bona-

venture que era el histórico de la 

Fraternidad: decía que la Fraternidad 

comenzó en 1976 cuando era gran 

seminarista. Eran seminaristas miembros 

de la Legión de María que pidieron el 

permiso de hacer conocer y amar a la 

Virgen María por medio de la Legión de 

María en todos los seminarios de 

Burundi. Continuaron a encontrarse para 

evaluar sus misiones. Eran 10. Se alegra 

ahora ver a los sacerdotes en 

todas la diócesis y animaba la 

Fraternidad a fortalecerse para 

que reine Jesús por María en sus 

sacerdotes. 

 

Al terminar, el obispo dio la bendición 

final y los miembros se saludaron antes 

de volver a sus parroquias. ∎ 
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1. Me quieren perder, Señor, 

por la trampa de la danza; 

rompe engaño tan traidor 

que me tienden asechanzas. 

Los necios danzan sin ley, 

Señor, en mi ayuda ven. 

 

2. De Venus es el incienso 

de aroma muy agradable, 

es de Baco noble juego 

y gran círculo del diablo; 

¡oh, qué feliz invención 

para nuestra perdición! 

 

3. Satanás es inventor 

de la danza desdichada 

y es el primer autor 

de tan sutil coartada 

que condena gozosamente 

y casi insensiblemente 

 

4. En la danza él es rey; 

allí recibe homenaje, 

en ella impone la ley 

de alegre libertinaje; 

allí mantiene su sede 

y el trono que preside. 

 

5. Por él todo funciona 

en tan maldito ejercicio, 

con su veneno inficiona 

tan ardoroso vicio; 

de él proceden deseos 

y placeres tan funestos. 

 

6. Anima los bailarines 

a danzar, cantar, reír, 

y gana los corazones 

y los cuerpos hasta el fin; 

dirige los torbellinos, 

los pasos y remolinos. 

 

7. Él se infiltra en las voces 

para cantar con donaire, 

él anima los tenores 

que cantan sin fatigarse, 

preparando los arreglos 

y el son de los instrumentos. 

 

8. Él penetra en los cuerpos 

de los jóvenes danzantes, 

ellos y ellas son expertos 

en las románticas artes; 

los pies y los ojos guiando 

de los pobres desdichados. 
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9. Su cuerpo es desordenado 

su espíritu a oscuras, 

su corazón hechizado: 

es lo que el diablo procura, 

tildando de escrupuloso 

a quien difiere de otros. 

 

10. Del diablo entre paganos 

es el tributo ordinario: 

no busca bienes mundanos, 

sino bailes por agrado; 

Satán promete propicio, 

por bailar sus beneficios. 

 

11. Los hechiceros, el Sábado, 

se dice, practican esto: 

después de la cena al diablo 

le danzan, y con incienso 

el culto ofrecen fatal 

al espíritu infernal. 

 

12. Casi todos los malvados 

ven permitida la danza; 

mas quienes serán salvados, 

como hijos de la Iglesia, 

la ven como execración 

y fatal abominación 

13. Si hablamos en general, 

el baile es indiferente, 

en sí mismo no es mal, 

más aún, es inocente. 

David danzó con fervor 

ante el Arca del Señor. 

 

14. Para bailar sin pecado 

se requieren circunstancias 

que permitan evitar 

de Dios ofensivas danzas. 

Es un mal muy ordinario 

el baile desordenado. 

 

15. El modo, el tiempo y el fin 

y las personas que bailan 

veneno pueden verter 

que a los imprudentes daña; 

mal sufren los que bailan 

y mal también los que miran. 

 

16. ¿Cómo se llega al pecado 

de libertinos tan fino? 

Como el perfume al olfato 

que estimula los sentidos 

con artísticos desnudos, 

con vanidades y lujos. 
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17. ¡Qué manera de bailar! 

Es una manera infame, 

para el ambiente infectar 

y contaminar el aire: 

miradas dulces, punzantes, 

movimientos excitantes. 

 

18. ¡Los pasos son mesurados, 

las cadencias hermosas, 

los actores, aderezados 

y las canciones sonoras! 

¿Quién dejará de amar, 

de inflamarse y quemar? 

 

19. ¿Qué decir de aquellos besos 

que se dan a la clausura, 

como crueles mensajeros 

de una llama tan impura? 

¿No son sellos del diablo, 

por ser en su nombre dados? 

20. Bien se saben los motivos 

de la gente en el bailar, 

son ocultos y lascivos: 

suscitar amor, agradar, 

motivar, ser conmovidos, 

curiosear o ser vistos. 

 

21. Se baila al son de canciones 

propias de enamorados, 

que suscitan ilusiones 

invitando a mil pecados; 

luego se dice: el que danza 

jamás a Dios hace ofensa. 

 

22. Se baila en día prohibido 

más que en tiempos ordinarios 

y en tales ratos perdidos 

Satán logra sus engaños 

tornando el día del Señor 

en fiesta del tentador. 

 

23. El tiempo no se valora, 

en baile se desperdicia, 

aunque ninguno lo añora 

porque nadie lo aprecia. 

Cuanto más corto es el tiempo, 

más precioso para el cielo. 

 

24. Si la danza de un pagano 

es un acto condenable, 

¿que será la de un cristiano? 

¡Una falta abominable! 

Es infiel el que renuncia 

al voto que a Dios pronuncia. 

 

25. ¿Acaso no renunció 

al fasto de Satanás? 

El baile siempre pasó 

por peor que lo demás 

pues bailar, para el Señor 

es ofenderle en su honor 
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26. Bailarín anticristiano, 

Jesús no es tu Maestro. 

Satán te puso la mano 

como infiel deshonesto. 

Sigue pues tal espíritu, 

oprobio de Jesucristo. 

 

27. Un criminal al bailar 

colgado quiere acabar; 

tal peligro correrá 

un soldado bailarín. 

¡Qué locura vil, fatal, 

del bailarín criminal! 

 

28. ¡Necio grande el que baila 

al borde de un precipicio, 

sin que la muerte perciba, 

ni el último duro juicio! 

Satán que lo ha enceguecido 

lo matará envilecido. 

 

29. Los bailarines al sacudir 

sus brazos, pies y cabeza, 

y todo su cuerpo ruin 

son peores que las bestias. 

Los caballos, menos briosos, 

son mansos, menos fogosos. 

 

30. Uno y otro Testamento 

condenan todas las danzas 

y con terribles tormentos 

proscriben y amenazan 

a títeres, bailarines, 

actores y quienes miren 

 

31. Dios maldice sus adornos, 

sus perfumes y cadencias, 

sus piropos amorosos, 

sus gestos, sus impudencias. 

No se permite imitarlos, 

verlos o frecuentarlos. 

 

32. El baile es tirano vil, 

es tal vez el más artero: 

al Precursor hizo morir 

por testigo del Maestro. 

¡Por él, oh Dios, cuántos muertos 

perdieron almas y cuerpos! 

 

33. Santos Padres y Doctores, 

el Derecho, la Iglesia entera, 

condenan a los actores 

del baile con anatemas, 

igual que a los guasones, 

comediantes y bufones. 

 

34. A los hombres enceguece 

el baile, dicen los Padres, 

a menores envilece 

y aleja de padre y madre, 

a damas roba el honor 

y las gracias del Señor. 

 

35. Los bailes son transgresiones 

de la leyes de la Iglesia, 

y violan las tradiciones 

de Moisés, sin reverencia; 

el bailarín pierde la fe 

porque quebranta la ley. 

 

36. Por el baile en cualquier parte 

de tristeza llora el cielo, 

al ver que se ofende al Padre 

mientras se alegra el infierno. 

Los santos lloran y gimen, 

el impío baila y ríe. 

 

37. Dios castiga a menudo 

al que baila. Repentina 

muerte arranca al mundo 

el alma ya maldecida. 

De pronto bailes y juegos 

la precipitan al fuego. 

 

38. Adiós mundo antes amigo, 

aunque acabo de decir 

que a todos es permitido 

danzar, bailar y reír. 

Adiós, mundo escandaloso, 

que jamás serás dichoso. ∎ 
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